

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

En los círculos políticos de Madrid se comenta con mucho calor la actual situación política, que se ofrece bastante oscura, debido principalmente a las reformas tributarias del ministro de Hacienda, señor Bergamín, y a las relaciones cordiales que mantiene el gobierno con los conjuncionistas liberales, a pesar de las monstruosidades que respecta a la propiedad y a la campaña de Marruecos vienen sosteniendo en los mítines de propaganda, celebrados hasta el presente.

Relacionado con esta situación, se habla de disgustos en el seno de la mayoría, por no hallarse conforme el conde de Bugallal con la política del ministro de Hacienda, que no se inspira en los principios que ha venido sustentando siempre el partido conservador.

Todo esto como es natural, se aprovecha por los comentaristas políticos para acentuar un rumor que circuló hace unos días respecto a inteligencias entre los señores Maura, Cambó, Cierva y conde de Romanones, con la benevolencia de los diputados bugallistas.

No sabemos lo que habrá de cierto en todo esto; pero lo que sí puede afirmarse es que hay mar de fondo en nuestra política y que el porvenir para el gobierno no se ostenta sin dudas.

Respecto a la Conferencia de Ginebra, no se equivocaron los que, desde que se anunció, la condenaron al fracaso. Aquellos titubeos de Francia, las exigencias, las aplazaciones solicitadas por esta nación, eran signo evidente de que se rehuía la celebración. No hubo tampoco acierto en el planteamiento de las cuestiones a tratar, ni la necesaria perspicacia para preveer los manejos de Alemania y Rusia, que han aprovechado la falta de solidaridad, de criterio y de desinterés de las demás naciones, para ser ellos los directores, en lugar de los dirigidos. Para rusos y alemanes ha sido, quieran o no, la victoria; pues aunque de momento no saquen ventaja alguna, la del aplazamiento de las soluciones ya lo es, sin contar lo que significa para ambas naciones el Tratado de Rapallo.

Tampoco logran nada en concreto los soviéticos; pero, ¿no es bastante que se hayan dejado oír de Europa? En resumen: la Conferencia de Ginebra solo ha servido a Chicherin de tribuna pública y a Lloyd George para que le homenajee sus partidarios.

En la sesión de clausura de la citada Conferencia no se produjo el jefe soviético con aque la serenidad que requerían las circunstancias, y Troski en Moscú, en un mitin de aspirantes de la escuela militar comunista, se permitió amenazar a Europa, sintiéndose más militarista que el propio Hindenburg.

De el saqueo de todos los radicales y revolucionarios; abominar de los viejos procedimientos burgueses cuando teorizan; y sentirse verdaderos dictadores cuando gobiernan.

## Sobre el registro de arriendos

La actualidad que rodea a la cuestión sobre el registro de los arrendamientos, base en el Congreso para un duelo descomunal, con honores de cuerpo a cuerpo, entre los señores Sánchez Guerra y Bergamín, de un lado, y el señor Cierva del otro, nos invita a algunas consideraciones sobre tan importante materia.

La idea de registrar los contratos de arriendo de predios urbanos, antigua ya en el ministerio de Hacienda, desea extenderla estos conservadores que gobiernan con el salvoconducto de las izquierdas, al registro de los arriendos agrícolas, dando intervención en la ejecución a los juzgados municipales.

Aparte de que, después de tanto ponderar los resultados y ventajas de los servicios catastrales, resulta extraño ese afán de multiplicar los registros, hay en los proyectos del señor Bergamín algo tan disparatado que ha de producir protestas clamorosas en los organismos agrícolas. Porque la teoría de no reconocer virtualidad a los contratos si dejan de inscribirse en el consabido registro, representa una enormidad jurídica tan descomunal como que entonces resulta que la obligación contractual no nace del acto en sí mismo, sino de algo tan adjetivo cual su inscripción.

Por otro lado, el deseo de congraciarse con ciertas clases sociales y de gobernar mirando a la galería, ha llevado al ministro de Hacienda a imponer la obligación de registro del contrato al arrendador, dejándola como potestativa en el arrendatario.

Todo eso, que representa una tendencia contraria a la que hoy impera en casi toda Europa, de donde viene, y especialmente de Francia, la corriente política mostrada en muy reciente asamblea de las grandes asociaciones francesas en favor de que no se conciente agravio alguno al derecho de propiedad (instrucciones dadas a los delegados franceses en la Conferencia de Ginebra) justifica bien el recelo con que ciertas clases sociales han de mirar la obra económico-social política de este gabinete conservador.

Podrá no estar mal que se refrene la ocultación de la riqueza y se obligue a contribuir para las cargas del Estado a los que la poseen, y hasta que se enfrene de un modo indirecto y por medios fiscales la codicia de quienes la sientan, amparándose los derechos sociales de los humildes, pero todo eso puede hacerse sin atentar contra algo tan fundamental como el derecho de propiedad, base de nuestra civilización y condición indispensable para la prosperidad de los pueblos.

## De Sociedad

**Notas varias**  
El próximo jueves, día de la Ascensión, se celebrará una matinal en el Real Club de Regatas de esta ciudad, segunda de la temporada.

Tenemos la satisfacción de poder manifestar a nuestras lectoras, que la exposición de vestidos y sombreros para señoras que la casa Gabarrón de Madrid tiene instalada en el Gran Hotel, está siendo el punto de reunión de las señoras de la buena sociedad cartagenera, las que encuentran en la citada exposición, unidos al arte y buen gusto con la última expresión de la moda actual.

**Enfermedades**  
Se encuentra gravemente enfermo en Melilla el general don Juan Manuel García Aldave.

## Para EL ECO DE CARTAGENA CANTARES

No fiaros de miradas carifiosas de mujer... son como dardos lanzados para hacernos padecer.

Como estrellas que corren por el espacio, suelen ser los amores que hallanse al paso.

Existe una gran verdad en este mundo traído... que existe un muy grande orgullo y una continua traición.

Como corre el arroyo por el sembrado, así corre el carifio cuando lo es sano.

Creo, en lo que tú no crees nadie y de tal manera estoy, que allí donde el mal se encuentra es tan sólo de yo voy.

Una mujer me engañó, y a esa mujer respeté, sin embargo «yo fui malo» y ella «buena» cree que fué

Cecilio Recalde

## Reunión de Juntas de Obras del Puerto en Madrid

Correspondiendo a la atenta invitación hecha por esta Junta de Obras del Puerto, se realizó la feliz iniciativa de su entusiasta Presidente, el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiñes, se han reunido en Madrid, en los salones de aque la Cámara de Comercio las Juntas de Obras de los Puertos más importantes de España.

Hallábanse allí representadas las de Barcelona, Cádiz, Huelva, Santander, Almería, Valencia, Bilbao, Ferrol, Onda, Rivasvella y Cartagena, actuando de Secretario el que lo es de esta Junta don José María Sanz Joven.

En la primera sesión fué nombrado por aclamación Presidente de dicha asamblea, el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez, mostrándose todas las Juntas muy reconocidas a su iniciativa para convocar por cuanto debido al solo anuncio de esta reunión el Gobierno les ha aumentado en diez millones de pesetas las subvenciones que de antiguo vienen disfrutando.

En las varias sesiones celebradas se ha estudiado con todo detenimiento la precaria situación de los puertos, en la actualidad, conviniéndose en la urgente necesidad de dotarlos del outillage moderno que abrevia y economiza las operaciones de carga y descarga, teniendo la suerte de aceptar con una fórmula que dada la exigua cantidad presupuestada atienda a las grandes necesidades de estos puertos y cuya fórmula ha sido aceptada sin discusión por los Ministros de Fomento y Hacienda.

Cartagena además de conseguir que la importante subvención que tiene asignada no se disipara, podrá aspirar a un empréstito que le permitirá acometer las obras proyectadas.

En los círculos políticos de Madrid fué comentada muy favorablemente la labor realizada por esta Asamblea de Obras del Puerto no escatimándose por cierto los elogios a su iniciador el señor Gómez Quiñes, que ha merecido de todas las demás Juntas de España, el honor de ser nombrado Director de este movimiento nacional que tantos beneficios reportará a los puertos principales y muy singularmente al nuestro.

## Por la Cruz Roja Hace cuarenta años

### Brillantes fiestas

Con motivo de la inauguración del nuevo Parque de la Cruz Roja de La Unión, se celebraron el domingo brillantes fiestas en dicha localidad, a las que concurren distinguidas representaciones de las Comisiones de la Cruz Roja en la provincia, formadas por el Delegado Regional y Presidente de la de Murcia, Ilustrísimo Sr. D. Manuel Costa Jasinas y su Ayudante don Francisco Noguera, el Secretario y Jefe de la Ambulancia de la de Cartagena don José Moncada Moreno, el Jefe de la Ambulancia de la de Caravaca don Julio Sánchez Moreno y el Secretario de la de Portmán, don José Verdú Ayuso.

Por la mañana, a las once se dijo en la Parroquia del Rosario una Misa a la que asistieron la Ambulancia Sanitaria con sus banderas y bandas de música, cornetas y tambores y la nueva sección de Bomberos, al mando toda la fuerza del Jefe don Francisco Barado y desfilando después marcialmente por la población.

Luego en el salón del Liceo Obrero se celebró una fiesta íntima en la que el ilustre ex ministro don José Maestre, valioso protector de la Cruz Roja, pronunció un discurso muy elocuente, elogiando los servicios que presta esta benemérita Institución y teniendo fe en el resurgir del pueblo de La Unión, siendo oracionado con gran entusiasmo.

Al mediodía tuvo lugar en uno de los salones del Liceo un banquete al que asistieron las autoridades, comisiones y socios de la Cruz Roja, brindando los señores Aznar Pujante, Sánchez (don Joaquín) y Costa Jasinas y enviándose las flores que adornaban la mesa a la señorita Lola Pomares y a las Hermanas de la Caridad, que han asistido recientemente a los soldados heridos de la guerra.

Luego se trasladaron todos los invitados al nuevo local social, en el que fueron nuevamente obsequiados con gran esplendor y a las cinco y media de la tarde se verificó en la espaciosa Plaza de los Bezales, una revista de la Ambulancia de la Cruz Roja y del Cuerpo de Bomberos, realizando ejercicios las bombas y demostrando el personal su completa instrucción, mereciendo ser aplaudido por el público que allí se congregó y que no escatimaba sus elogios a la Cruz Roja de La Unión, a la que felicitamos por su perfecta organización.

### Un telegrama

La Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja de esta ciudad, la distinguida señora de Rodríguez Valdés, ha recibido del Alcalde de Murcia el siguiente telegrama:

Señora Presidenta de la Junta de la Cruz Roja: En nombre de Murcia tengo el honor de significar a usted y demás damas de la Cruz Roja de esa, nuestro agradecimiento por las atenciones y fincas prodigadas a la Juventud Murciana que ayer actuó ahí, beneficio de tan patrióticas instituciones.

Alcalde de Murcia

## Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy

Ayer se quemaron bonitos fuegos artificiales en la plaza de Santa Catalina, que agrararon mucho, por su novedad y buen gusto en la combinación de colores a la inmensa concurrencia que llenaba toda la plaza y sus alrededores. Durante el acto la banda del pueblo que dirige el señor Baudia tocó escogidas piezas.

El motivo de la fiesta fué el ser ayer el día de Santa Rita de Casia, patrona de los marineros del puerto, los que hicieron el gasto en honor a su patrona así como el adorno del nicho que tiene la Santa en una de las puertas del muelle.

## Información de Guerra

Esta mañana en la parroquia cartagenera de Santo Domingo ha cumplido con el precepto Pascual la fuerza del segundo batallón del Regimiento Sevilla, regresado de Africa.

Se concede el retiro para Sevilla al músico de 2.º del regimiento Sevilla José Par z Cotán.

Se concede la gratificación anual de 500 pesetas por quinquenio al capitán del regimiento Sevilla don José Sabarba Leonis.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medallas generales de 19 a 7 y de 8 a 6.

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## Información de Marina

Se presentó procedente de la Comandancia de Marina de Cádiz el primer Practicante don Manuel Martín y Martín.

Se dispone que el miércoles 24 sea reconocido de notoriedad para el ascenso, el Teniente Médico del Cañonero «Don Alvaro de Bazán» don Pedro González Rodríguez.

Ayer se refrendó pasaporte al Teniente Auditor de 3.ª clase don Jesús de Cora y Lisa para que regrese a Madrid terminada la comisión que vino a desempeñar a esta Capital.

Dentro de breves días fondeará en este puerto procedente del de Barcelona, el transporte «Udalo».

Se refrenda pasaporte para Ferrol al primer Contramaestre don Antonio Sejo y sargento de Infantería de Marina don Luis Serra Fernández.

Se expide pasaporte a don Juan Navés Ruiz para ingresar en el Colegio de N.º S.ª del Carmen de Madrid.

Trasborda del Torpro. 17 a la Estación de Submarinos el tercer Maquinista don Pedro Casals Busquet.

Esta en la Factoría del Arsenal y pasa a la situación de Reemplazo por enfermo el 2.º Maquinista don Francisco Manuera López.

Pasan asignados al Torpedero n.º 17 durante la comisión que ha de desempeñar en Mahón el 2.º Maquinista del Torpedero n.º 6 don José Arnoz Bayona y el 3.º del «Villami» don Antonio Arnoza Ardi.

**INSTITUTO DENTAL**  
Montado y dotado del más moderno material e instrumental.  
Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.  
Consulta permanente  
Calle Mayor número 42. 2.º Piso

**Perfumería Madrileña**  
Medicinas.—9.  
EXTENSO SURTIDO EN  
POLVOS Y ESENCIAS